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Reunião do Conselho Científico 

Local: Sala de Reuniões dos Órgãos de Gestão da Faculdade de Motricidade Humana 

Data 26 de abril de 2023 Hora: 14h30m 

Convocados 

Presidente: António Prieto Veloso 

Vice-presidente: Duarte Fernando da Rosa Belo Patronilho de 
Araújo 

Vice-presidente: Maria Celeste Rocha Simões 

António Fernando Boleto Rosado 

Maria de Fátima Marcelina Baptista 

Analiza Mónica Lopes Almeida Silva 

Marcos Teixeira de Abreu Soares Onofre 

Pedro José Madalena Passos 

Adilson Passos da Costa Marques 

Maria Filomena Araújo Costa Cruz Carnide 

Rui Miguel Bettencourt Melo 

Ana Sofia Pedrosa Gomes dos Santos 

Maria João Fernandes do Nascimento Alves 

António José Mendes Rodrigues 

Ana Maria da Silva dos Santos 

Sofia Alexandra Balula Pereira Dias 

Sérgio Miguel Lobo da Conceição Bordalo e Sá 

Joana Filipa de Jesus Reis 

Tiago Miguel Patrício Ribeiro 
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2. Distribuição de Serviço - 2023/2024 

2.1. Ponto da situação 

2.2. Regentes das Unidades Curriculares 

3. Proposta de 2.ª edição do Curso de Pós-graduação· Ergonomia na Resiliência das 
Organizações Laborais 

- Proponente: Prata Doutora Teresa Margarida Crato Patrone de Abreu 

4. Outros Assuntos 

Ata 
A reunião foi presidida pelo Presidente do Conselho Científico (CC), Prof. Doutor António 

Prieto Veloso, e participaram os membros cuja presença consta da lista de presenças da 
presente ata e que dela faz parte integrante. 

Após cumprimentar os presentes, o Presidente do CC fez uma breve apresentação da 
Ordem de Trabalhos. 

1. Informações 

O Presidente do Conselho Científico informou que foram recebidos os relatórios de 
apreciação preliminar das Comissões de Avaliação Externa (CAE's) da Agência de Avaliação 
e Acreditação do Ensino Superior (A3ES) relativos aos Novos Ciclos de Estudos (NCE's) 
Mestrado em Treino Desportivo e Mestrado em Gestão do Desporto. De acordo com os 
relatórios, prevê-se que não haja problemas, pelo que os Novos Ciclos de Estudos submetidos 
deverão entrar em funcionamento no próximo ano letivo. 

2. Distribuição de Serviço - 2023/2024 

2.1. Ponto da situação 

O Presidente do Conselho Científico pediu à Prof.ª Doutora Analiza Silva que fizesse o ponto 
da situação da distribuição de serviço do Departamento de Desporto e Saúde, ao que foi dito 
que as situações que estavam pendentes já estavam resolvidas. 

Foi iniciado um período de debate em que foram abordadas várias questões relacionadas 
com a distribuição de serviço e, especificamente com as propostas de regentes, tendo sido 
feita alusão ao caso da proposta de regente para a Unidade Curricular "Direito do Oesporlo". 

Foi referida situação do Prof. Doutor João Barreiros que tem uma redução de 50% na 
distribuição de serviço por ser diretor do Instituto Confúcio da Universidade de Lisboa (ICUL). 
Ver documento em anexo. 

O Presidente do Conselho Científico referiu que há propostas de regentes em que não foram 
apresentados os respetivos currículos. 
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Foi ainda discutida a circunstância de haver propostas de regentes externos à FMH, mas 
de cursos que não funcionam em colaboração com outras faculdades (e.g. Mestrado em 
Exercício e Saúde). 

Foi igualmente mencionada a substituição do Prof. Doutor Gonçalo Tavares, tendo a Prof.8 
Doutora Ana Santos manifestado a ideia de que deverá ser considerada a possibilidade de 
haver mais do que um candidato. 

O Presidente do Conselho Científico relembrou o pedido que fizera aos departamentos, no 
sentido de se tentar encontrar a melhor solução. Acrescentou que, se há um processo de 
recrutamento, deverá definir-se antecipadamente o perfil que se pretende, no sentido de se 
poder optar pelo melhor candidato possível. 

A Prof.8 Doutora Filomena Carnide exprimiu a opinião de que o Conselho Científico deveria 
fazer a análise dos processos a médio prazo, de modo a poder avaliar os melhores candidatos. 

Interveio depois a Prof.8 Doutora Fátima Baptista que reiterou a necessidade de se definir 
uma agenda não só no curto prazo, mas pensando igualmente no próximo ano. Fez ainda 
referência a casos de professores que têm um elevado número de regências. 

O Presidente do Conselho Científico pediu ao Departamento de Educação, Ciências Sociais 
e Humanidades para enviar para o Conselho Científico um documento em que fossem 
identificadas as necessidades de contratação. Caso sejam identificadas lacunas específicas 
deverá ser feito um trabalho de prospeção. Acrescentou, ainda, que deveria ser um documento 
formal , com explicitações claras e transparentes, a curto, médio e longo prazo, para poder ser 
discutido e aprovado no Conselho Científico, e ser, posteriormente, enviado para o Presidente 
da FMH. 

Relativamente ao Departamento de Desporto e Saúde, solicitou também o envio de um 
documento em que fosse identificado o conjunto de grupos de Unidades Curriculares, em que 
já se verificam faltas objetivas e dos casos em que as dificuldades irão, previsivelmente, 
aumentar. 

Reforçou de novo a ideia de que devem ser identificadas as necessidades imediatas e a 
médio prazo e que sejam definidos a priori os perfis pretendidos. 

Foi ainda feita referência ao mestrado em Futebol (cálculo do número de dissertações e de 
estágio e, dentro destes, se serão especificamente em treino desportivo, atendendo à 
certificação necessária específica, nestes casos) para melhor se avaliarem asa necessidades 
de contratações. 

A finalizar este ponto, o Presidente do Conselho Científico perguntou se haveria condições 
para se aprovar a distribuição de serviço, desde que fossem substituídos os nomes dos 
docentes que não estão ainda efetivamente contratados por "a designar". 

2.2. Regentes das Unidades Curriculares 

Relativamente a este ponto, o Presidente do Conselho Científico informou que a análise 
aprovação dos regentes serão feitas com base nas Normas para a Distribuição de Serviço em 
vigor. 
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O Conselho Científico irá enviar para os departamentos o quadro dos regentes mais 
atualizado até à data, em que serão retirados os cursos que não irão funcionar para o próximo 
ano letivo. 

3. Proposta de 2.ª edição do Curso de Pós-graduação· Ergonomia na Resiliência das 
Organizações Laborais 

- Proponente: Prof.8 Doutora Teresa Margarida Crato Patrone de Abreu Cotrim 
(FMH-2023-001355) 

Trata-se da segunda edição da pós-graduação que funcionou no ano passado e em que 
foram apresentadas as alterações que resultaram do processo de avaliação dos conteúdos e 
dos docentes durante a 1ª edição. 

O Prof. Doutor Duarte Araújo enalteceu a realização deste tipo de atividades, considerando 
desejável e uma boa prática que estas ações sejam apresentadas ao Conselho Científico. 

Foi proposto que se votasse a alteração curricular, que foi aprovada, por unanimidade. 

4. Outros Assuntos 

O Presidente do Conselho Científico informou que, na sequência da avaliação da Comissão 
de Avaliação Externa (CAE) da Agência de Avaliação e Acreditação do Ensino Superior (A3ES) 
e em resposta à avaliação do Novo Ciclo de Estudos (NCE - Mestrado em Treino Desportivo, 
vai ser pedida a alteração do nome do mestrado. 

O NCE em Treino Desportivo, ao substituir o Mestrado em Treino de Alto Rendimento, 
implica que a perda da marca "Alto Rendimento". Após contacto com a Coordenação da A3ES, 
foi considerado pelo Presidente da FMH e por si próprio, que fosse solicitada a alteração do 
nome do mestrado. É da opinião, para reforço desta solicitação, que os órgãos da FMH, devem 
ser ouvidos sobre esta questão. 

Considerando que o Reitor da Universidade de Lisboa aceita, em sede de audiência prévia 
à A3ES, que seja proposta apenas a alteração do nome, o Presidente do Conselho Científico 
iniciou um período de debate. 

O Prof. Doutor Duarte Araújo considera que esta alteração faz sentido, pois irá substituir um 
mestrado de sucesso que já funciona há muitos anos. Considera que este mestrado é um bom 
exemplo de um curso em que são aprofundados conhecimentos, no mesmo sentido de uma 
crítica da Ulisboa relativamente a este aspeto. Acrescentou, ainda, que no trabalho de 
reformulação do curso, houve muito trabalho centrado no Treino de Alto Rendimento. Com a 
criação do Mestrado em Futebol, o NCE estaria vocacionado para outras federações que não 
a de Futebol. Considera que a visão estratégica do mestrado em Treino Desportivo não se 
poderá perder. 

A Prof.8 Doutora Fátima Baptista é da opinião de que a alteração da designação do novo 
mestrado, será positiva para a captação de estudantes. 

A Prof.8 Doutora Joana Reis, relembrou que o NCE submetido tem duas vertentes, científica 
e profissionalizante. 
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Devido a compromissos já assumidos, às 17 horas, a ProP Doutora Ana Santos ausentou
se da reunião. 

Findo o período de discussão, foi proposto que se votasse a alteração do nome do NCE de 
"Mestrado em Treino Desportivo para: "Mestrado em Treino Desportivo no Alto Rendimento". 

O Conselho Científico deliberou, por maioria de 12 votos a favor e três abstenções, aprovar 
a alteração da designação do curso. 

Nada mais havendo a tratar, a reunião terminou às dezassete horas e trinta minutos, dela 
tendo sido elaborada a presente ata, que vai ser assinada pelo Presidente do CC, que a ela 
presidiu, e pelos Vice-presidentes do Conselho Científico, Prof. Duarte Fernando da Rosa Belo 
Patronilho de Araújo e Prof.ª Doutora Maria Celeste Rocha Simões. 

Secretariou a reunião Maria Teresa Souto Vargas. 

(Prof. Doutor asa Belo Patronilho de Araújo) 
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' (Prof.ª Doutora Maria Celeste Rocha Simões) 
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